

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 5 de Agosto de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.397

LAS DENUNCIAS DE MARINA

SOBRE EL DIQUE DE MAHON

En nuestro colega «El Correo», encontramos las siguientes interesantes manifestaciones que á uno de sus redactores ha hecho un general del Cuerpo Administrativo de la Armada, las cuales, casi en su totalidad afectan al dique de Mahon.

He aquí lo que escribe nuestro colega madrileño:

«La campaña que se viene haciendo contra el ministerio de Marina—dijo el general en cuestion—es completamente injusta, como fundada en datos completamente falsos que alguien facilita á la Prensa, obligandola á publicar todo género de inexactitudes.

Para convencerse de ello basta leer lo que dice «La Correspondencia de España», respecto á la devolucion de la fianza á la casa constructora del dique de Mahon.

Afirma el citado periódico que la instancia en tal sentido presentada por el representante de la casa Rober Stephenson fué informada favorablemente por la intendencia y la asesoria, redactada la Real orden mandando devolver dicha fianza y enviadas las cuartillas, copia de la misma, al «Boletín Oficial del ministerio para su publicacion, y que cuando el ministro se disponia á firmar la Real orden, alguien hubo de advertirle la responsabilidad en que incurria, por lo cual se dieron á toda prisa las órdenes para que no tuviese lugar la publicacion en el «Boletín», quedando el expediente sin resolver en espera de que alguien encuentre una fórmula salvadora para deshacer lo hecho.»

Todo esto es completamente inexacto. Ni en el expediente informó el asesor, ni la intendencia lo hizo favorablemente, ni el expediente está sin resolver, como se asegura con completo desconocimiento del asunto.

Los trámites que éste ha seguido fueron los siguientes:

Presentada la instancia citada, pasó á informe de la intendencia, quien pidió que dictaminase la inspeccion de Ingenieros, como se hizo.

Una vez dado este dictamen, informó el intendente en el sentido de que no procedia la devolucion de la fianza. En dicho informe pidió la intendencia que pasase el asunto á consulta del Centro Consultivo.

Este Centro consultó de acuerdo con lo informado por la intendencia.

El ministro decretó, de acuerdo á su vez con el Centro Consultivo, y en su consecuencia se redactó y firmó la siguiente Real orden denegatoria, que fué publicada en el número 41 del «Boletín Oficial» de 9 de Abril último:

«Excelentísimo señor: El Rey (que Dios guarde), de conformidad con el dictamen de esa Corporacion é informe de la intendencia general de Marina, se ha dignado determinar que: no

estando completamente terminado el dique flotante de Mahon, puesto que le faltan aparatos que aún no están montados, no procede la devolucion de la fianza á la Sociedad Rober Stephenson Company, constructora de dicho dique; debiendo, además, retener la Administracion la indicada fianza hasta que transcurran los seis meses de responsabilidad de los constructores, marcados en la condicion 17 de las facultativas del contrato.

De Real orden lo digo á V. E., para su noticia y la de esa Corporacion. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 6 de Abril de 1904.—José Ferrándiz.

Esto es cuanto hay en el aludido expediente, que, como se ve, es lo contrario de lo asegurado respecto á el.

El movimiento en el personal del Cuerpo administrativo, recientemente decretado por el ministro, y que es objeto de tantas censuras—añadió el señor Saralegui—, ha obedecido á necesidades del servicio y buen gobierno, como se expresa en la Real orden que lo decreta.

El ministro ha relevado al personal que creyó conveniente para normalizar los servicios que se creen alterados.

Precisamente en el mismo número en que se combaten estos nombramientos se denuncian abusos cometidos en un departamento, y resulta soberanamente injusto é iógico censurar al ministro que envia á aquel personal nuevo, encargado de esclarecer lo que haya de cierto en tales denuncias.

El general Ferrándiz, y con él todos los marinos—terminó diciendo el general—, estamos interesados en extirpar todo abuso y en que se castigue con mano fuerte al que lo cometa, para que no sufra el prestigio de la Marina; pero protestamos de los cargos infundados que se nos dirigen, prestando crédito á informes falsos, con que alguien, cuyo interés en ello desconozco, sorprende la buena fe de la prensa.

TELEGRAMAS

Madrid 2 Agosto.

El «Shanghai Daily News» ha publicado una informacion acogiendo el rumor de que una parte de las fuerzas rusas está evacuando Liao-Yang. Nada autoriza actualmente á dar crédito á este rumor. Solo un indicio demuestra lo infundado del mismo: el Banco ruso-chino ha recibido ultimamente aviso oficial para aumentar sus reservas metálicas.

He aquí un telegrama del correspondiente del «Standard» que va con el ejército de Kuroki, fecha 29 Julio.

Todo está tranquilo en las avanzadas. La posicion de los rusos, que conservan fuertes posiciones frente á nuestro centro y á nuestra derecha, no ha sufrido modificacion. No ha habido nuevos choques desde los encuentros de los

días 17 y 19. Los rusos están parapetados tras fuertes trincheras, que se extienden hasta el pie de la colina.

No hay aun ningún indicio de la retirada general.

Telegrafia de Chefú que el general Oyama ha ordenado la interdiccion de los buques neutros en el puerto de Iukon. Esta interdiccion es censurada por el comercio, que nunca tropezó con los rusos con este obstáculo y que dejaron siempre el puerto libre. Los cónsules han pedido explicaciones.

Telegrama oficial.—Hoy, 31 Julio, los tres ejércitos japoneses han renovado sus operaciones ofensivas sobre el frente del Sud. La retaguardia se ha defendido tenazmente hasta que la aparicion de fuerzas superiores les ha obligado á retirarse gradualmente en la direccion de Kai-Tchen. Un destacamento, cerca de Simomx-Tchen, ha contenido con éxito el avance del enemigo, infringiendo á los japoneses grandes pérdidas.

El principal cuerpo de ejército de Takonschan y del general Oku se ha dirigido hoy entre los grupos de Simontchan y Khaitchen, á partir de la linea San-Shou-Iboan, Didodza, Lao-Khautzia.

Sobre el centro ha principiado también la ofensiva japonesa contra la posicion, comenzando el ataque en la direccion Saimatba, Liao-Yang contra nuestras tropas situadas al Este de Houtziazza.

Se nos informa que numerosas fuerzas japonesas han desembarcado en Eukeon, bajo la proteccion de muchos navios de guerra.

Ha tenido lugar hoy un cañoneo continuo y general en las posiciones al Sur de Haitcheng.

El general Keller ha sido muerto de un proyectil, el cual le cortó las piernas hiriedole además en el pecho. Otro proyectil le abrió la cabeza.

El general Keller nació en 1850, siendo nombrado teniente de la guardia en 1868.

Después de haber pasado á la escuela del Estado Mayor supo distinguirse en la guerra de Turquía, recibiendo un sable de honor, la cruz de San Jorge y su nombramiento de teniente coronel.

Fué después jefe de las tropas de Bulgaria, gobernador de Ekaterinoslau, y al fin, destinado al Extremo Oriente.

El general Keller era uno de los mas brillantes oficiales del ejército ruso.

Kouropatkine telegrafia que el general Bilderling, comandante del cuerpo de ejército número 17, ha recibido la orden de ponerse al frente del destacamento del Este que mandaba el general Keller, muerto en Yangtséling.

Los japoneses han atacado una fuerte posicion situada en las colinas al S.E. de Motien-Ling.

El centro y la derecha empezaron

temprano su avance. La izquierda japonesa encontró una resistencia terrible de parte de los rusos. La derecha combatió de un modo admirable.

Por la tarde la infanteria japonesa se apoderó de la posicion rusa.

Los rusos se retiraron al O.

Ahora solamente queda á los rusos una posicion sobre Liao-Yang.

Desde el viernes sigue la batalla al S. de Hai-Cheng.

Ignórase el resultado.

Los japoneses han establecido fuerzas al rededor de Niu-Chouang, prohibiendo en absoluto salir de la ciudad.

El 31 de Julio, en la region de Hai-Cheng ha habido un terrible fuego de artilleria. Los japoneses lanzaron contra los rusos 2.832 proyectiles en 4 horas.

Han llegado 200 heridos á Liao-Yang.

Los japoneses no han logrado romper el centro ruso.

El calor es de 50 grados.

Las tropas sufren mucho, quedando muy á menudo un día sin comer ni beber, dando pruebas de gran valentia y ánimo.

El general Kuroki da cuenta de que en el combate que tuvo lugar el 31 cerca de Motien-Ling, los rusos huyeron en direccion á Amping, y que el día siguiente, después de otro combate se retiraron hacia Tangboyen.

Ejército del general Kuroki, via Fussaui, 1.º de Agosto.—Los japoneses han iniciado un movimiento general contra una fuerte posicion rusa emplazada en unas colinas situadas al S. O. de Motien-Ling. Las tropas han salido de noche con objeto de atacar al enemigo por su retaguardia.

El centro y flanco derecho han avanzado en las primeras horas de la madrugada, encontrando una fuerte resistencia.

Tras escarizados combates, en los que ha jugado importante papel la artilleria de ambas partes, la infanteria japonesa ha ocupado las posiciones, retirandose el enemigo hacia el Oeste.

San Petersburgo 2.—La batalla iniciada en la region de Hai-Cheng, continua. La accion principió el día 31 de Julio, con un terrible fuego de artilleria, durante el cual los japoneses vieron envueltos por continua lluvia de proyectiles.

Las baterias rasas dispararon en cuatro horas dos mil ochocientos cuarenta y dos proyectiles.

200 heridos han llegado á Siao-Tung durante la noche pasada. Las heridas de los mismos son muy graves.

Los japoneses han fracasado en su tentativa de desbaratar el centro del ejército ruso.

Repta un calor intensísimo, que origina horribles molestias á los soldados, que tienen que operar bajo un sol abra-

sador llevando encima todo su equipo, no teniendo tiempo para comer ni beber.

A pesar de ello, sufren con verdadera resignación su triste suerte.

San Petersburgo 2.—El vice almirante Bezobrazoff ha tomado el mando de la 1.ª escuadra de Port-Arthur.

Este almirante (y no Lkroloff) reaniza el viaje de Inveon á Port-Arthur, á bordo del cazatorpedero «Lientenant Boncarroff».

La última salida que hicieron los cruceros de Wladivostok, se efectuó al mando del contra-almirante Jessun, jefe de los mismos.

Madrid 3 Agosto.

San Petersburgo.—Los japoneses se han apoderado de los caminos que conducen á Port Arthur, para lo que han tenido que sostener tres días de encarnizados combates con parte de la guarnición de aquella plaza.

Esta se defiende heroicamente, disputando el terreno palmo á palmo al formidable ejército japonés acandillado por el mariscal Oyama.

El avance de los japoneses se verifica con extraordinaria lentitud.

Un refugiado, que ha salido de Port-Arthur afirma que aquellos han emplazado artillería de sitio de grueso calibre en posiciones que dominan la plaza.

Los alrededores de ésta, y principalmente en los sitios por donde puede efectuarse el asalto, están materialmente sembrados de minas, que pueden ser explotadas por los proyectiles rusos lanzados desde los fuertes.

Según las últimas noticias las columnas japonesas continúan tomando posiciones para dar á la plaza el asalto general.

Créese que antes de darse éste, se librarán en las cercanías empeñadísimos combates.

Desde San Petersburgo dicen que la plaza resistirá hasta el último momento, y que la lucha se prolongará en las propias calles de la ciudad, la que será volada cuando se considere irremisiblemente perdida.

Recíbense noticias que se refieren á las últimas operaciones verificadas en el mar Pacífico por la escuadra de Wladivostok.

Esta, que iba á las órdenes del contraalmirante Jessen, ha recorrido las costas orientales del Japon, burlando una vez más la persecución de cuatro cruceros japoneses destinados á darla caza.

Esta excursión ha ocasionado enormes estragos al comercio japonés que se verificaba entre aquella nación y América.

Las compañías de navegación se han negado á ordenar la salida de sus barcos, ante el temor de caer prisioneros de los cruceros rusos.

Muchas casas comerciales han quedado arruinadas.

La opinión en Tokio se muestra muy alarmada.

El comandante de la flota rusa ha confirmado que durante su excursión ha echado á pique á cuatro transportes militares japoneses.

Paris.—Ya se conocen los resultados de 868 colegios, en la elección para consejeros generales (diputados provinciales).

Han resultado triunfantes 541 minis-

teriales, 139 republicanos de oposición y 81 conservadores.

En 55 colegios no se han obtenido mayoría absoluta de votos.

Hasta ahora los ministerios ganan 64 puestos y pierden 25.

Han sido reelegidos en sus departamentos los señores Combes, Mongeot, Marruejouis André y Berard.

El total de ministeriales elegidos en Paris es el de 83.

Madrid 4.

Se acaban de recibir importantes despachos del teatro de la guerra.

En los recientes ataques de los japoneses contra la plaza de Port-Arthur, fueron rechazados por los rusos.

Los japoneses han perdido 20.000 hombres.

Los rusos han contado 6.000. Mantienen en las posiciones que ocupan, no pudiendo ser desalojados por los japoneses á pesar de la fuerza con que han atacado.

La escuadra del almirante Togo ha bombardeado también la plaza.

Las baterías rusas de la costa han rechazado á los buques japoneses, causando averías en algunos de ellos.

San Petersburgo.—Han circulado con insistencia rumores de que los rusos evacuaron la importante plaza de Liao Yang.

Se reciben noticias por diferentes conductos referentes á aquella ciudad y no dan cuenta del hecho y el dicen se teme un nuevo combate en las inmediaciones de dicho punto.

El generalísimo Kouropatkine ha tomado medidas para la evacuación de la población civil de Kharbin, la que molesta para el establecimiento del cuartel general, donde Kouropatkine se propone instalarlo, para que en él pasen la invernada las tropas.

Se espera, de un momento á otro el ataque contra todas las posiciones de la región de Hattchang.

Preparan dicho ataque ocho divisiones japonesas, mandadas por los generales Oku y Ondzu.

Paris.—El periódico «Le Matin» publica un telegrama de San Petersburgo en el cual se asegura que el generalísimo Alexeieff trasladará su cuartel general á la ciudad de Wladivostok.

El generalísimo está esperando en Kharbin el aviso de Kouropatkine para marchar á dicha plaza.

Londres.—El «Daily Express», en sus últimas noticias, dice que los japoneses han recomenzado el asalto á la plaza de Port-Arthur.

El ejército sitiador estrecha fuertemente á las tropas rusas.

Mil soldados de la guarnición de Port-Arthur que salieron á efectuar exploraciones fueron hechos prisioneros por los japoneses.

Londres.—La Cámara de los Comunes votó á pesar de la fuerte oposición de los diputados liberales, una subvención que se concede á la Compañía «Cunard».

El ministro Sr. Rodriguez San Pedro ha hecho á varios periodistas importantes declaraciones.

Cree que en el momento de la caída de los conservadores, se unirán los liberales, formando una concentración con los monárquicos, quedando fuera de ella los elementos más avanzados que formarán con la izquierda democrática

ó si acaso ingresarán en el partido republicano.

Rio Janeiro.—Las bases del empréstito de cuatro millones de libras esterlinas han sido firmadas hoy.

El Banco de la República emitirá 200.000 títulos al portador tipo 85, por 100 en oro.

La amortización se efectuará en 50 años.

Ceuta.—La Junta del Puerto ha acordado crear un arbitrio para comenzar inmediatamente las obras proyectadas y que son de gran utilidad para dicha población.

Ha acordado pedir al gobierno la libre introducción en la Península de las mercancías procedentes de Ceuta la libre importación de los productos de Marruecos y la creación de una aduana mora.

Tanger.—Reina aquí profundo malestar.

Los europeos muéstranse muy alarmados con las noticias que llegan de los alrededores; comunican que éstos se hallan infestados de bandoleros, y á merced de los mismos, siéndoles imposible á los extranjeros salir de la ciudad.

Esta mala situación se ha agravado recientemente ante la actitud de los soldados del Sultán, que forman la guarnición, los cuales han anunciado que dejarán de prestar servicio, si no se les satisfacen los haberes que se les adeudan de algún tiempo á esta parte.

La cuestión se agrava, preocupando seriamente á las colonias extranjeras aquí residentes.

HISTORIA O NOVELA

Hace algun tiempo aseguró un periódico que el general japonés Kuroki era de origen francés.

Esta afirmación es ahora desmentida en las columnas del «Die Post», de Berlín por un sobrino de Kuroki, estudiante de Medicina que sigue actualmente dicha carrera en la Universidad de Colonia.

Declara el pariente del ilustre caudillo japonés que el general Kuroki es hijo de un noble polaco, emigrado de Rusia en 1831, quien despues de residir algún tiempo en Borneo se estableció en el Japon.

El verdadero nombre del general es Kurowski, habiendo sido transformado en Kuroki para cumplir con las reglas de la eufanía nipona.

Según dice el comunicante del diario berlinés, al morir el viejo Kurowski hizo jurar á su hijo, entonces alumno en la Escuela Militar de Tokio, que vendría á Polonia de las depredaciones de Rusia.

En apoyo de sus afirmaciones envía á «Die Post», el sobrino del general, una carta á él dirigida por Kuroki y en la que aparece el escudo nobiliario de los Kurowski polacos.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 5.—8 m.

Barómetro 756.4; viento SSE. flojo; mar llana; cielo despejado; horizontes neblinosos.

Son varias las familias que se trasladan al vecino caserío de Llumasan, al objeto de pasar unos días en tan sa-

ludifero lugar, y presenciar la fiesta mayor de San Cayetano, Patrono del mismo, que tendrá efecto el próximo domingo.

En el vapor correo procedente de Palma han llegado á esta ciudad los tenientes habilitados con fondos para las atenciones de los cuerpos de guarnición en esta plaza.

En el espresado buque ha llegado también el Auditor de 1.ª clase D. Fernando Moscardó.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato, nuestro queridísimo amigo y paisano el teniente de Infantería D. Domingo Colorado Carlos hijo del reputado médico D. Eduardo; á quienes felicitamos cordialmente haciendo extensiva nuestra felicitación á la demás familia.

El próximo domingo, efectuará el caserío de Llumasan la fiesta cívico-religiosa, en obsequio á su Patron San Cayetano.

Se celebrarán solemnes cultos en honor al Santo Patron, el sábado y domingo.

El sábado por la tarde y noche habrá bailes al aire libre en la plazoleta de la Iglesia.

El domingo por la tarde carreras de caballerías, siendo obsequiados los vencedores con una cuchara de plata, ó su equivalencia en metálico.

Terminado el certamen hípico se solarán algunos aereostáticos y se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Además, un cuerpo coreográfico compuesto de varios niños, bailarán los tan populares boleros y sevillanas.

La población del referido caserío procura dar á la fiesta, todo el atractivo factible, y proporcionar las comedididades apetecidas á los visitantes, en el servicio de apetitosos manjares y esquisitas bebidas á precios equitativos, que se ofrecen en distintas casas del lugar.

Es pues de esperar se verá estos días muy animado el referido y simpático caserío.

Mañana á las nueve y á las once de ella tendrán lugar dos Consejos de Guerra en el cuarto de Banderas del cuartel que ocupa en Villa-Carlos el batallón cazadores de Las Navas n.º 10, para ver y fallar las causas instruidas á los soldados del citado batallón Silverino San Mamés Vives y Saturnino Carrascal Aguado por los delitos de segunda deserción y estafa y por hurto y estafa respectivamente.

Presidirá dichos actos el Teniente Coronel Sr. Agulla, actuando de Fiscal el Teniente Auditor de 1.ª clase señor Moscardó.

La defensa de los acusados estará á cargo de dos oficiales del citado batallón.

Esta mañana han tenido lugar en la Fortaleza de Isabel II dos Consejos de Guerra, uno de plaza y otro de cupo para fallar en las causas instruidas respectivamente en un corrigiendo de la Penitenciaría Militar y á un músico del batallón Cazadores de Barbastro. Han sido presididos el primero por el coronel de artillería Sr. Garrido, actuando de Fiscal el Capitán de Infantería señor Martínez, y el segundo por el teniente coronel Sr. Azo, y en funciones fiscal-

les el capitán de Cazadores de Barbas-
tro Sr. Saliquer.

En funciones de Asesor ha asistido
el Auditor Sr. Moscardó, estando la
defensa de los acusados á cargo del ca-
pitán de artillería Sr. Ortiz y del te-
niente de infantería Sr. Colorado.

DESTINO

Ha sido destinado al crucero «Car-
denal Cisneros», que se encuentra en
Mahon, el médico primero don Fran-
cisco Blanco.

Comunican de Bilbao que á causa de
la persistente sequía que viene reinan-
do, se dan por totalmente perdidas las
cosechas.

«La Gaceta» publica una Real orden
en la cual se ordena que para formar
parte en los tribunales de exámenes
los profesores privados, deberán poseer
el título de doctor.

Dicen de Palma que resulta un éxito
el concurso de muñecas que figura co-
mo uno de los números del programa
de las fiestas que empezarán el martes
próximo.

Muchas señoritas han enviado pre-
ciosas muñecas, vestidas con trajes va-
llosísimos de época.

Se aplaude la idea de este concurso
que seguramente llamará la atención.

La Junta local de Instrucción públi-
ca de esta ciudad, está de enhorabuena,
y con justo motivo, pues ve remun-
erada en su constante labor en pró-
de la cultura pública de esta población,
habiendo merecido que la Junta pro-
vincial acordará en la última sesión,
darla el mas cumplido parabien por el
celo é interés que viene demostrando
siempre en favor de la instrucción pú-
blica.

Nos congratulamos de esta nueva
demostración de justicia á favor de la
Junta local de Instrucción pública de
esta ciudad, á la que por tal motivo
enviamos nuestra mas sincera felicita-
ción.

Se han acercado á esta redacción va-
rios vecinos de la calle de San Jaime y
sus inmediaciones para que en su nom-
bre demos las gracias á la Autoridad
por haber atendido al ruego que le hi-
cimos en uno de los números anterio-
res respecto al bullicio y algazara que
venían promoviendo varios muchachos
grandullones y algunas muchachas en-
tre doce y dos de la tarde en dichas in-
mediaciones, esperando no dejarán de
visitarlas de vez en cuanto los agentes
á sus órdenes.

En el vapor correo «Menorquina», es-
ta tarde han salido 34 señoras guar-
dias marinas, que formaban parte de
la dotación del buque-escuela «Lepan-
to», surto en este puerto en el cual han
terminado felizmente su carrera, as-
cendiendo á alféreces de tercera, y van
á sus casas en espectación de destino.

Los felicitamos, deseándoles prospe-
ridades.

Al anocheecer de aver regresó á su
fondeadero el crucero «Extremadura»,
después de las prácticas efectuadas du-
rante todo el día.

LA CAZA Y LA VEDA

El Tribunal Supremo al admitir un
recurso de casación ha sentado juris-
prudencia en un punto que interesa

mucho á los cazadores y aún á los la-
badores, puesto que reduce la veda á
los plazos de ley, sin las ampliaciones
que en este caso todos los años decre-
tan los gobernadores. Dice así: «Cazar
codornices después del 1.º de Agosto en
terrenos vedados que tengan levanta-
das las cosechas, y cuando el que lo
ejecuta es mayor de quince años y se
halla provisto de la correspondiente li-
cencia, es un acto permitido por los
artículos 8.º y 9.º y segundo párrafo
del 17 de la vigente ley de caza, sin
que obste á esto el que la prohíba en
un edicto ó bando el Gobernador de la
provincia; pues esta autoridad no tie-
ne, respecto á caza, otras atribuciones
que las que otorga la ley de 16 de Ma-
yo de 1902, según se desprende de la
quinta de sus disposiciones generales, y
en ninguno de sus artículos se le con-
cede la de ampliar los plazos de veda.»

Por carta que hemos recibido hoy de
Palma nos dicen que en el correo son
remitidos á esta los nombramientos de
los Concejales que han de componer el
Ayuntamiento del pueblo de San Luis,
que acaba de ser segregado del de Ma-
hon.

No nos indica los nombres de los
agraciados, por ignorarlos el amigo, al
escribir la carta.

REORGANIZACION MILITAR

EN BALEARES

Ampliando las noticias que hace unos
días publicamos referente á la reforma
de la guarnición de estas islas añadimos
hoy las siguientes:

Se creará un regimiento regional en
Mallorca que de este modo tendrá dos
para su defensa. Cada regimiento cons-
tará de tres batallones de á ocho com-
pañías: la primera y la segunda, en ar-
mas; la tercera y cuarta, de reserva acti-
va y las cuatro restantes de segunda re-
serva.

Habrà, pues, constantemente 12 com-
pañías, ó sea, la fuerza de tres batallo-
nes en filas y 36 en reserva; lo que for-
ma un total de 48 (equivalente á 12 ba-
tallones) para caso de guerra.

Creación de un regimiento peninsu-
lar en Menorca constando de tres bata-
llones activos de á cuatro compañías.

Reorganización del regimiento regio-
nal que hoy existe en dicha isla, cons-
tituyéndolo con tres batallones de á cua-
tro compañías; la primera, sobre las ar-
mas; la segunda, de reserva activa, y la
tercera y cuarta de segunda reserva.

Habrà así en Menorca tres batallones
y tres compañías en activo, fuerza que
podrá elevarse á seis batallones, con los
reservistas de la isla en caso necesario.

Para guarnecer la isla de Ibiza se crea-
rá un batallón de Cazadores de cuatro
compañías: una activa, otra de primera
reserva y las dos restantes de segunda
reserva.

La Caballería: Se creará un Escuad-
ron para Menorca, quedando en Ma-
llorca el que hoy existe.

En esta forma la guarnición de Balea-
res podrá elevarse en caso de guerra,
sin necesidad de recibir refuerzos de la
Península á unos 19.000 hombres de In-
tefantería, 300 de Caballería, 2.000 ó
2.500 de Artillería de plaza, más 4 bate-
rias de campaña, 1.000 de Ingenieros y
los servicios auxiliares correspondien-
tes: en total unos 24.000 soldados.

También serán independientes entre
sí las acciones de Administración y Sa-
nidad Militar de Mallorca y Menorca.

EDICTO

En virtud de lo acordado por el se-
ñor D. Francisco Buisen y Barieta
Juez de primera Instancia de este par-
tido en providencia de hoy dictada en
expediente promovido de oficio para
determinar si procede la reclusión ó
admisión definitiva en Hospital de de-
mentes del alienado Pascual Rigo Ge-
ner, natural de ésta ciudad de Mahon
que se halla en observación en el ma-
nicomio de Valencia, se emplaza á sus
parientes para que en el término de
treinta días contados desde el siguiente
al en que se publique ésta cédula en la
«Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial»
de la provincia, comparezcan ante éste
Juzgado con el objeto de ser oídos en
dicho expediente como dispone el artí-
culo 8.º del Real Decreto de 19 de Ma-
yo de 1885, é instruirlos á la vez de lo
que establece la regla 5.ª de la Real
Orden de 20 de Junio del mismo año;
previniéndoles que de no comparecer
dentro del expresado término se resol-
verá sin audiencia de ellos.

Mahon tres de Agosto de mil nove-
cientos cuatro. — Licenciado, Jaime
Allés.

Alcaldía de Mahon

A fin de evitar accidentes desgracia-
dos he dispuesto que los días 6 y 7 del
corriente mes los carruajes que tengan
que transportar carga ó pasajeros al
caserío de Llumasanas lo efectúen en
la forma siguiente:

Ida por el camino de Ferranda.

Vuelta por el camino de Llumesa-
nas.

Los contraventores á las disposicio-
nes expresadas serán castigados con
multas.

Lo que se anuncia para conocimiento
de las personas á quienes pueda intere-
sar.

Mahon 5 Agosto 1904.—El Alcalde,
P. A.—Pedro Pons Sitges.

Pasajeros llegados esta mañana de
Palma en el vapor-correo «Menorquina»:

D. Ramon Barnadas; Mario Piqué;
Francisco Rotger; 5 oficiales; 3 sol-
dados; Gabriel Oives; Andrés Bene-
jam; Margarita Bauza; Antonio Pons;
Carlos Ganaszuller; Sebastián Bagur;
Juan Camp; 1 jefe; 1 capitán; 1 guar-
dia; Jaime Mercan; 1 individuo de tro-
pa; Juan Vidal; María Mayol; 1 mari-
nero; Blas Vallori; Guillermo Santan-
dreu; María Pejaras y un hijo; Bernar-
do Amengual; José Arquero; J. Le-
pez; Jaime Barni; Sebastián Bagur; Pe-
dro Pons; 1 oficial; Bartolomé Tous.—
Total, 38.

Cotización oficial

Madrid 4 — 4 t.

4 por ciento interior.	76 65
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	97 85
Carpeta provisional amor.	00'00
Acciones Banco España.	476'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	000'00
París á la vista.	38'10 á 00'00
Londres á la vista.	34'83 á 00'00

ALCALDIA DE ALAYOR

La festividad de S Lorenzo en el pre-
sente año se celebrará en esta villa los días
13, 14 y 15 del mes actual, bajo el siguien-
te programa:

Día 13.—Por la noche iluminación ge-
neral; á las 9 música en la plaza de la
Constitución, donde se soltaran varios y
bonitos globos aerostáticos y fuegos artifi-
ciales; bailes públicos.

Día 14.—A las 6 toque de timpa por una
banda de música que recorrerá las calles de
esta población; á las 9 repartición de bo-
nos á las familias pobres y acogidos del
Hospital; á las 4 y media de la tarde carre-
ras de caballerías en el coso, distribuyén-
dose premios extraordinarios; música en el
paseo de S Pedro. Por la noche ilumina-
ción general; á las 8 y media disparo de un
bonito castillo de fuegos artificiales en la
plaza del Príncipe, dirigido por el alicio-
nado pirótecnico D. Gaspar Trisy, ameni-
zando el acto una banda de música; bailes
populares.

Día 15.—Al anocheecer iluminación ge-
neral; á las 9 suelta de grandes globos con
fuegos artificiales en la plaza de la Consti-
tución; música y bailes públicos.

Advertencia.—Queda terminantemente
prohibida la estancia en las plazas y calles
de esta villa de carruajes, no pudiendo es-
tar parados mas que el tiempo necesario
para subir y apearse los pasajeros de los
mismos, designando para retirarlos la ex-
tremidad de las calles Melians, Baño y San
Antonio.—Alayor 4 de Agosto de 1901.—
El Alcalde accidental, Juan Pons.

**El Bien Público
POR TELEGRAFO**

Madrid 4.

Dicen de Roma que está casi
arreglado el asunto del Obispo fran-
cés de Dijon, creyéndose que una
vez terminado, el Prelado hará di-
misión de su cargo.

Madrid 4.

S. Sebastián.—Se van á dar al se-
ñor Maura cuatro banquetes por
los elementos políticos adictos á Su
Majestad, incluso los conserva-
dores.

Madrid 4.

Las maniobras militares empeza-
rán en la Corte el 20 del próximo
Septiembre.

Las fuerzas de guarnición en Ma-
drid se dirigirán á Cataluña per
Aragon, defendiendo las posiciones
la guarnición catalana.

Madrid 4.

El Príncipe de Mónaco ha llega-
do á las Palmas en el yate «Alice».

El ministro de Hacienda dice que
la reforma en los aranceles de Ma-
rruecos afecta á la importación.

Madrid 5.

Los japoneses están satisfechos
del resultado de las operaciones
efectuadas frente Port Arthur, cu-
yo cerco van estrechando y han
aumentado las fortificaciones, ocu-
pando posiciones ventajosas.

Hay en la opinion pública cierta
ansiedad, por el resultado final, y
se desearía evitar la efusión de
sangre.

Madrid 5.

Noticias procedentes de Niu-
chuang dicen que se prepara en
aquella region una gran batalla.

Setenta y cinco mil rusos se baten
en retirada en los alrededores de
Kaitchuang, hácia donde se dirige
el general japonés Kuroki, con cien
mil combatientes.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	28,2º
3 h. tarde	28,0º
Máxima al sol	37,8º
Id. á la sombra	28,8º
Mínima	22,1º

ELIXIR ESTOMACAL

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y antigástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO E INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de an-

tigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SÁIZ DE CAR-

LOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de tanto seguro en los catarros intestinales de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y Américas.

SECCION AMENA

Geroglífico comprimido

MUSIO PEPE.

CHARADA

No sé si un primera-tres en la cuestión de charadas, pero me place el meterme en camisas de once varas.

A dos-primera debemos este horrible calor, que á meternos nos obliga en el agua, con su ardor.

Que soy un prima primera dirán con mucha razón, pues... ¡que me suelten un todo que me rompa el esternón!

M. GAYÁ.

Las soluciones, en el próximo número.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 29 Julio.—1 buey, 296 kilos, s'Erenjé (Mercadal); 1 ternero, 214, son Costa (Alayor); 1 ternera, 147, noria se Punta; 1 id., 174, Biniedrís (Alayor); 1 id., 99, s'Uestrá de Sebntian; 1 id., 126, Miguel Sureda; 1 carnero, 14, id.; 4 carneros, 63, Palma; 3 id., 34, Munplé, y 1 id., 9, son Saura.

Día 30.—1 buey, 400 kilos, s'Erenjase (Mercadal); 1 id., 274, es Pi (id.); 1 ternero, 153, estancia es Beñul; 1 id., 91, se

Bufera (Fornells); 1 id., 184, el Fenducu Villa-Carlos; 1 id., 152, huerto de Binaiy; 1 id., 115, son Erret (Mercadal); 1 ternera, 235, Turelló de Francisco Pons; 3 carneros, 16, son Costa (Alayor); 1 id., 25, ne Xenxa de Carreras (Villa-Carlos); 4 id., 70, Palma; 1 id., 12, Binisefua de Ferrer, y 2 id, y 1 cabra, 39, Mignel Sureda.

Día 31.—1 vaca, 195 kilos, Bellvenet (Alayor); 1 ternero, 135, se Bufera (Fornells); 1 ternera, 155, Antonio Sbert; 1 id., 98, Miguel Sureda; 3 carneros, 55, Palma; 2 id., 23, s'Escaller; 1 id., 14, Binisefuet Vey, y 1 cabra, 13, Miguel Sureda.

Día 1.º Agosto.—1 vaca, 151 kilos, son Martorell; 1 ternero, 122, se Buveleta; 1 id., 107, Miguel Sureda; 1 id., 113, propia; 1 ternera, 84, s'Ulivera; 1 id., 134, Murella Nou; 1 id., 137, id.; 3 carneros, 28, Binileutí Vey; 4 id., 68, Palma; 1 id., 10, s'Escaller, y 1 id., 11, estancia Binileutí.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de las Nieves y S. Emigdio.

Santo de mañana.—La Transfiguración del Señor y S. Justo.

Cultos.—Mañana al anochecer se cantarán solemnes Completas en la iglesia de S. Cayetano (Llumesanas), Salve y los Gozos, bendición y adoración de la Sagrada Reliquia del Santo en preparación á su fiesta.

También se cantarán en la parroquia del Carmen durante la Oración de las Cuarenta-Horas en honor del glorioso S. Alberto carmelita, Salve y los Gozos, celebrándose la fiesta el domingo.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Belén en S. Francisco.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artrismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4—Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.



SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat

drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada conténingint 12 papers pera preparar 12 litres d'aigua.—Demansi en les principals farmacias, Vicens Ferrer, Plaza del Angel-Reynald Hereros, Rambla Flor, J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTADELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU

AVISO AL PUBLICO

En vista de las disposiciones publicadas por la Alcaldía, referentes al peso que pueden llevar los carros, queda sin efecto la tarifa de las canteras de Alcaufar respecto al precio de la carretada de piedra puesta en Mahon, pues solo regirán en dicha cantera los precios de las piedras.

Los interesados pueden mandar á Alcaufar sus carros siendo de su cuenta el transporte. 2-3

AVISO

Se ha extraviado una cadena de reloj con dos llaves de baul, se suplica la devolución aunque solo sea de las llaves y se gratificará al que devuelva todo en esta redacción é imprenta.

EN HORA BUENA SEÑORES:

Se encuentra de regreso del interior de esta isla y permanecerá hasta el dia 11 del corriente el Pedicuro-Callista Francés Mr. Henri Sardet, quien extrae instantaneamente y sin molestia alguna toda clase de callos, ojos de gallo y especialmente todas las enfermedades de los huesos.

MORERAS, 1-3

NODRIZA

Una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa ó en la de sus padres de la criatura.

Razon: calle del Carmen, núm. 84. 1-3

EL CONSULTOR DE LA VISTA ORRIOLS, ÓPTICO

Anteojos  Lentes

HAY CUATRO CLASES DE HOMBRES:

El que no sabe, y no sabe que no sabe: este es un tonto; no se le haga caso.

El que no sabe, y sabe que no sabe: este es un simple; enséñesele.

El que sabe, y no sabe que sabe: este está durmiendo; despiértesele.

El que sabe y sabe que sabe: este es un sabio: s'gasele.—Proverbio Arabe

Nosotros por nuestros grandes años de experiencia y práctica creemos saber consultar la vista.

Prueben y se convencerán.

Mandando aviso se pasará á domicilio.

En el mismo establecimiento se compra y confecciona cabello para s señoras.

BUEN AIRE, 5—MAHON 15

EL GRAMOPHONE

es sin disputa la máquina parlante mas perfecta que se ha creado, y la que emite con mas potencia y limpieza la voz humana y todos los sonidos.

Asi se comprende, el que solamente se hayan prestado á cantar para él los artistas mas notables del mundo.

No nos cansaremos de aconsejar á todos los aficionados á la buena música, que comparen el Gramophone con cualquiera otra máquina parlante.

A esta suerte de comparaciones debemos nuestro mayor éxito.

Precios desde 125 á 500 pesetas.

Compañía Francesa del Gramophone, Agente en Menorca: L. Mi-

quel Preto.—Arravaleta, 18, Mahon. 28-30